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EXTRATO  DE  ATA  N.º  016/2012-CPJ, 
REUNIÃO  EXTRAORDINÁRIA  DO 
EGRÉGIO  COLÉGIO  DE  PROCURADORES 
DE  JUSTIÇA  DO  MINISTÉRIO  PÚBLICO 
DO  ESTADO  DO  AMAZONAS,  DE  POSSE 
DOS  EXCELENTÍSSIMOS  SRS. 
SUBPROCURADOR-GERAL  DE  JUSTIÇA 
PARA  ASSUNTOS  JURÍDICOS  E 
INSTITUCIONAIS,  DOUTOR  JOSÉ 
HAMILTON  SARAIVA  DOS  SANTOS,  E 
SUBPROCURADOR-GERAL  DE  JUSTIÇA 
PARA  ASSUNTOS  ADMINISTRATIVOS, 
DOUTOR  JORGE  ALBERTO  GOMES 
DAMASCENO,  REALIZADA  NO  DIA  26  DE 
OUTUBRO DE 2012. 

 

Aos  vinte  e  seis  (26)  dias  do  mês  de  outubro  do  ano  de  dois  mil  e  doze  
(2012), às  nove horas (09:00h),  no Plenário da Procuradoria-Geral  de Justiça, 
sito  na  Av.  Cel.  Teixeira,  7.995  –  Nova  Esperança,  nesta  cidade  de  Manaus,  
Estado  do  Amazonas,  reuniu-se,  extraordinariamente,  o  Egrégio  Colégio  de 
Procuradores  de  Justiça  do  Ministério  Público  do  Estado  do  Amazonas, 
presentes  o  Exmo.  Sr.  Dr.  Francisco  das  Chagas  Santiago  da  Cruz, 
Procurador-Geral de Justiça e os Procuradores de Justiça, Drs. Flávio Ferreira  
Lopes,  Sandra  Cal  Oliveira,  Carlos  Antonio  Ferreira  Coêlho,  Noeme  Tobias 
de  Souza,  Silvana  Maria  Mendonça  Pinto  dos  Santos,  Suzete  Maria  dos 
Santos, Nicolau Libório dos Santos Filho, Pedro Bezerra Filho, Maria José da  
Silva  Nazaré,  José  Roque  Nunes  Marques,  Públio  Caio  Bessa  Cyrino, 
Antonina  Maria  de  Castro  do  Couto  Valle,  Mauro  Roberto  Veras  Bezerra  e  
José Hamilton Saraiva dos Santos.  Ausentes,  justificadamente,  os 
Procuradores: Evandro Paes de Farias (Licença Médica); Rita Augusta de
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 Vasconcellos  Dias  (Memorando 19.2012.649711.2012.46315);  Alberto Nunes 
Lopes  (Licença  Especial,  Portaria  n.º  0812/2012/PGJ);  Maria  José  Silva  de 
Aquino  (Licença  para  tratamento  de  saúde.  Portaria  n.º  1.716/2012/PGJ); 
Jussara  Maria  Pordeus  e  Silva  (Afastamento  para  Curso  de  Doutorado).  I  – 
Abertura,  conferência  de  quorum  e  instalação  da  sessão:  Procedeu-se  à 
verificação  de  quorum,  sendo  a  reunião  de  pronto  instalada,  haja  vista  a 
presença  de  16  (dezesseis)  Procuradores  de  Justiça.  II –  Execução  do  Hino 
Nacional:  O Sr.   Presidente  convidou  todos  os  presentes  a  se  pocionarem de 
pé  para  a  execução  do  Hino  Nacional.  III  –  Leitura  do  expediente  e 
comunicações  do  Presidente:  Não  houve  registro.  IV  –  Comunicações  dos 
membros:  Não  houve  registro.  V  -   Leitura  da  Ordem  do  Dia:  Posse  do 
Exmo.  Sr.  Subprocurador-Geral  de  Justiça  para  Assuntos  Jurídicos  e 
Instituticionais  e  Posse  do Exmo.  Sr.  Subprocurador-Geral  para Assuntos 
Administrativos:  O  Sr.  Presidente  convidou  o  Exmo.  Sr.  Dr.  JOSÉ 
HAMILTON  SARAIVA  DOS  SANTOS  para  assinar  o  Termo  de  Posse 
perante  o  Egrégio  Colégio  de  Procuradores  de  Justiça,  cumprindo  o  que 
determina  o  inciso  XV,  do  Art.  33,  da  Lei  Orgânica  do  Ministério  Público,  
que  impõe  que  a  posse  dos  Subprocuradores-Gerais  será  feita  perante  o 
Colégio  de  Procuradores  de  Justiça.  Ato  contínuo,  o  Exmo.  Sr.  JOSÉ 
HAMILTON  SARAIVA  DOS  SANTOS  procede  a  assinatura  do  Termo  de 
Posse.  Prosseguindo,  de  igual  modo  convidou  o  Exmo.  Sr.  Dr.  JORGE 
ALBERTO GOMES DAMASCENO  para  também assinar  o  Termo  de  Posse, 
cumprindo  o  dispositivo  supramencionado  da  Lei  Orgânica  do  Ministério 
Público.  Ato  contínuo,  o  Exmo.  Sr.  Dr.  JORGE  ALBERTO  GOMES 
DAMASCENO  procede a assinatura  do Termo de Posse.   Prosseguindo,  o  Sr. 
Presidente  parabenizou  os  Subprocuradores-Gerais,  Doutores  JOSÉ 
HAMILTON  SARAIVA  DOS  SANTOS  e  JORGE  ALBERTO  GOMES 
DAMASCENO pela continuidade nos cargos supramencionados e expressou a 
alegria  de  poder  contar  com as  suas  parcerias,  que  não  tem lhe  faltado  neste  
período  e  dizer-lhes  que  estamos  renovando  os  nossos  votos  para  que  esta 
caminhada possa  ter  continuidade com o mandato renovado por mais  dois  (2)  
anos. Dizer-lhes,  também, que há um projeto do Ministério Público em curso,  
que  pretende  apenas dar
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 continuidade. Informar-lhes,  ainda, que não mudará nada na gestão,  é apenas  
um compromisso  que  é  renovado  de  continuar  este  engrandecimento,  seja  na 
expansão da rede física,  seja na  valorização da carreira,  seja  na  melhoria  das  
condições  de  trabalho,  enfim,  seja  nas  condições  materiais,  no  desejo  de  
expandir  verdadeiramente  o  nosso  tamanho,  não  só  físico,  como  no 
compromisso  de  servir  à  sociedade,  especialmente  os  mais  simples.  Dizer-
lhes que é com muita satisfação que já estamos lançando o edital  de licitação  
do  nosso  prédio  do  Aleixo,  o  projeto  arquitetônico  de  engenharia  já  está  em 
fase  de  licitação,  nós  temos  recursos  do  próprio  Ministério  Público,  não  
houve  necessidade  de  recurso  externo.  Já  está  na  rua  o  edital  para  a 
construção  do  prédio  da  Promotoria  de  Humaitá  e  até  o  final  do  ano  estará 
colocando o edital  das  Promotorias  de  Parintins,  Iranduba,  Itacoatiara,  Coari,  
Presidente  Figueiredo,  de  modo que  é  a  continuidade  para  que  a  gente  possa,  
se  Deus  quiser,  deixar  uma  semente  em  nossa  Instituição.  Afirmou  que  tem 
dito  aos  Assessores  mais  próximos  que  teve  a  ventura,  de  mercê  da 
providência  divina  e  vontade  dos  colegas,  de  estar  dirigindo  a  Instituição 
pelo  segundo  mandato,  então  quer  fazer  disso  uma  profissão  de  fé,  de  deixar 
uma semente,  não com o desejo de ser  melhor do que ninguém,  o projeto não 
é  este,  mas  de  deixar  um caminho que  deve  ser  trilhado nesta  Instituição  que 
é  um  processo  de  construção  permanente,  o  Ministério  Público  é  uma  obra 
que  todo  dia  precisa  ser  edificado  para  que  a  gente  possa  melhorar  cada  dia 
mais.  Prosseguindo,  informou  que  toda  a  classe  está  satisfeita,  inclusive  os  
aposentados  e  que  não  está  negociando  a  nossa  dignidade  institucional,  nós 
temos  discutido  com  grandeza,  com  assessoramento  técnico,  com 
qualificação, nós estamos discutindo com as autoridades fazendárias sempre a  
nossa real  necessidade,  não há contrapartida,  a nossa instituição não negocia,  
não  se  acachapa,  não  troca  recursos  por  generosidade  institucional,  até 
porque  não  nos  pertence,  os  senhores  são  testemunhas  e  podem  acompanhar 
através  do  nosso  portal,  o  Ministério  Público  está  ajuizando  em  média  duas 
ações penais por semana junto ao Pleno do Tribunal de Justiça e as denúncias  
que eventualmente são rejeitadas, nós estamos
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 recorrendo  destas  decisões  aos  Tribunais  Superiores,  estamos  inclusive 
criando  um  Núcleo  de  acompanhamento  de  processos  nos  Tribunais 
Superiores,  nesta  oportunidade  elogia  e  agradece  o  empenho  do  Procurador 
JOSÉ  HAMILTON  SARAIVA DOS  SANTOS ,  bem  como  à  Dra.  LUCÍOLA 
HONÓRIO  DE  VALOIS  COELHO  DA  SILVA ,  que  tem  ajudado  muito  o 
Procurador-Geral  de  Justiça  na  constituição  do  Núcleo  e  agora  o  Dr. 
DARLAN  BENEVIDES  DE  QUEIROZ ,  que  também  vai  fazer  parte  deste 
grupo para dar suporte e fica muito feliz da vitória obtida pela instituição,  da  
decisão  do  STJ  que  decidiu  que  os  Ministérios  Públicos  Estaduais  podem 
fazer  sustentação  oral  no  Superior  Tribunal  de  Justiça,  graças  à  decisão  do  
Ministro  MAURO  LUÍS  CAMPBELL  MARQUES ,  que  é  egresso  do 
Ministério  Público.  Citou  o  caso  do  Procurador  ALCEU,  de  Minas  Gerais, 
que  já  fez  isso  e  está  muito  animado  com  a  possibilidade  de  fazermos  isso 
com  relação  à  discussão  a  respeito  ao  atraso  na  prestação  de  contas,  há  um 
segmento  no  Tribunal  de  Justiça  que  defende  a  tese  de  que  haveria  
necessidade  de  demonstrar  a  existência  do  dolo  ou  da  culpa,  eles  entendem 
que  seria  crime  de  perigo  abstrato,  nós  entendemos  que  são  crimes  formais, 
de  mera  conduta,  portanto  se  consumaria,  apenas  para  dar  um  exemplo  que 
como  estamos  estendendo  a  nossa  discussão  e  pretendemos  levar  aos 
Tribunais  Superiores,  se  for  o  caso,  para  marcar  o  posicionamento técnico da 
nossa  Instituição,  não  se  trata  de  confronto  com  quem  quer  que  seja,  mas  o 
desejo orientado pela honestidade intelectual de discurtirmos os nossos temas 
perante  os  outros  Tribunais.  Então,  com  muita  alegria,  agora  procede  à  
recondução  do  Subprocurador-Geral  de  Justiça  para  Assuntos  Jurídicos  e 
Institucionais,  Dr.  JOSÉ  HAMILTON  SARAIVA  DOS  SANTOS,  e  do 
Subprocurador-Geral  de  Justiça  para  Assuntos  Administrativos,  Dr.  JORGE 
ALBERTO  GOMES  DAMASCENO.  Prosseguindo,  agradeceu  ao  Exmo.  Sr. 
Dr.  MAURO  ROBERTO  VERAS  BEZERRA,  que  foi  o  Coordenador  do 
CAO-PRODEMAPH-URB,  à  Exma.  Sra.  Dra.  MARIA  JOSÉ  DA  SILVA 
NAZARÉ  que  substitui  o  Dr.  MAURO BEZERRA na  referida  Coordenação. 
Agradece à

4
 EXTRATO DE ATA Nº. 016/2012, DA REUNIÃO EXTRA ORDINÁRIA DO 

EGRÉGIO COLÉGIO DE PROCURADORES DE JUSTIÇA DO 
MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESTADO DO AMAZONAS, 

REALIZADA NO DIA 26 DE OUTUBRO DE 2012. 



MINISTÉRIO PÚBLICO DO ESTADO DO AMAZONAS
Colégio de Procuradores de Justiça

 Exma.  Sra.  Dra.  JUSSARA MARIA PORDEUS E SILVA,  Coordenadora  do 
CAO-PDC. Agradece,  ainda,  à  Exma. Sra.  Dra.  SILVANA NOBRE DE LIMA 
CABRAL,  que  estava  coordenando  interinamente  e  se  despede  da 
Coordenação  do  CAO-PDC.  Agradece  pelos  ajustes  pontuais  prestados  pelos  
Coordenadores,  foram feitas  algumas mudanças,  nada pessoal,  tudo orientado 
pela  impessoalidade.  Informou  que  manteve  os  outros  Coordenadores,  salvo 
se  alguém  desejar  posteriormente  não  continuar,  mas  em  princípio  todos 
permaneceriam,  tanto  no  Centro  de  Estudos,  como  nas  Coordenadorias.  
Informou  que  em  seu  primeiro  mandato,  convidou  o  Procurador  PÚBLIO 
CAIO  BESSA  CYRINO  para  assumir  a  Coordenadoria  da  Infância  e 
Juventude e que agora ele  tacitamente aceitou continuar na  Coordenadoria da  
Infância  e  Juventude,  agradece  pela  cumplicidade  e  parceria,  porque  o 
Ministério  Público é  um só.  Afirmou sua profunda  satisfação em iniciar  mais 
um  mandato,  que  infelizmente  inicia-se  no  final  do  ano,  mas  o  orçamento 
para  o  ano  que  vem  já  está  fechado,  a  situação  que  se  avizinha  para  o 
primeiro  semestre  não  era  muito  boa,  esta  semana  estará  indo  à  SEFAZ para  
discutir superavit do ano passado, lhe parece que o cenário começa a sinalizar  
positivamente, com a reação da receita. Afirmou que o cenário para o ano que  
vem é  promissor,  com relação  ao  pagamento  da  parcela  autônoma,  já  está  no 
orçamento,  o  valor  será  superior  ao  deste  ano.  Este  ano  é  R$  6.000,00  (seis  
mil  reais),  o  ano  que  vem será  R$  7.000,00  (sete  mil  reais).  Com relação  ao  
pagamento  da  Parcela  Autônoma  para  o  final  do  ano,  está  trazendo  estes 
valores,  de  modo  que  a  gente  possa  quantificar  e  no  Dia  do  Ministério  
Público,  dia  14  de  dezembro,  possa  honrar  parte  deste  valor,  que  na  verdade 
não  se  constitui  nenhuma  generosidade  da  administração,  se  constitui  um 
direito  dos  membros,  que  a  administração  está  apenas  se  esforçando  para 
cumprir e não merece nenhum aplauso por conta disso,  porque afinal,  se trata 
de  direito  e  não  de  obséquio.  Com relação  à  indenização  das  férias,  de  igual 
modo,  acha que os  senhores  já  receberam o novo extrato que foi  enviado esta 
semana,  este  guia  para  que  a  gente  possa  também  orientar  o  nosso 
planejamento, execução e controle destes desembolsos. Prosseguindo, o Sr.
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 Presidente  facultou  a  palavra  a  quem  quisse  fazer  uso.  Com  a  palavra,  o 
Procurador  JOSÉ  ROQUE  NUNES  MARQUES  parabenizou  o 
Excelentíssimo  Sr.  Dr.  FRANCISCO DAS CHAGAS  SANTIGO DA CRUZ, 
Procurador-Geral  de  Justiça  reeleito,  pelo  nível  em que  conduziu  o  processo 
de  eleição,  destacando  que  já  participou  de  eleição  para  PGJ  e  sabe  da 
dificuldade  que  é  o  processo  de  eleição  dentro  do  Ministério  Público,  mas 
parabeniza,  também,  por  manter  a  equipe,  tanto  o  Dr.  JORGE  ALBERTO 
GOMES  DAMASCENO,  Promotor  com  um  futuro  promissor  dentro  da 
Instituição,  quanto  o  Excelentíssimo  Sr.  Dr.  JOSÉ  HAMILTON  SARAIVA 
DOS  SANTOS,  acha  que  é  muito  importante  este  azeitamento  da  máquina, 
são  dois  brilhantes  colegas  competentes  e  dedicados  à  Instituição.  Afirmou 
que  o  papel  do  Procurador  de  Justiça  para  muitos  é  aquele  que  olha  o  
processo  e  se  limita  a  fazer  as  suas  peças,  as  suas  manifestações,  ainda  que 
aprofundadas  do  ponto  de  vista  jurídico,  mas  o  papel  do  Procurador  é  muito 
mais  do  que  isso,  é  viver  a  Instituição  e  este  é  o  papel  também  dos  
Subprocuradores,  recorda-se  que  quando  se  tomou  a  decisão  de  transformar 
apenas  uma  Subprocuradoria  em  duas  Subprocuradorias,  certamente  alguns 
colegas  tiveram manifestações  contrárias  e  é  natural,  porque  é  uma  mudança 
de  paradigma  e  hoje  mais  do  que  nunca  todos  nós  temos  o  sentimento,  a 
sensação  e  a  certeza  de  que  a  existência  destes  dois  órgãos,  das 
Subprocuradorias  tratando  de  assuntos  diversos  foi  uma  medida  acertada  e 
hoje  mais  do  que  nunca  a  medida  acertada  precisa  estar  abastecida  com 
colegas  competentes,  no caso o Dr.  HAMILTON  que chegou há pouco tempo 
no  Colégio,  mas  na  Instituição  há  bastante  tempo  e  sempre  demonstrou  ser 
um  colega  competente.  Dr.  DAMASCENO,  também,  vem  abrilhantando  a 
Subprocuradoria  Administrativa,  com  trabalho  e  que  cada  dia  renovem  suas 
forças,  cada  dia  Deus  lhes  dê  a  tranquilidade  para  manter  sempre  com 
tranquilidade e justiça, mas com muito esforço físico, porque além do esforço  
intelectual,  tem  o  esforço  físico  extraordinário,  parabéns  ao  Dr. 
FRANCISCO  CRUZ  e  parabéns  aos  colegas  que  assumem  reassumem  suas 
funções. VI – Discussão e votação das matérias constantes da pauta: Não
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 houve  registro.  VII  –  Apresentação,  discussão  e  votação  de  outras 
matérias:  Não houve registro.  VIII – O que houver:  Não houve registro.  IX 
–  Encerramento :  Nada  mais  havendo  a  tratar,  o  Sr.  Presidente  declarou 
encerrada  a  Sessão,  agradecendo  a  presença  de  todos.  E,  para  constar,  
eu,  .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .. .,  Lucíola  Honório  de  Valois  Coelho 
da  Silva ,  Secretária,  lavrei  a  presente  Ata,  que  será  assinada  pelo  Sr. 
Presidente e demais membros presentes.

FRANCISCO DAS CHAGAS SANTIAGO DA CRUZ 
Presidente

FLÁVIO FERREIRA LOPES
Membro

SANDRA CAL OLIVEIRA
Membro 
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CARLOS ANTONIO FERREIRA COÊLHO
Membro 

NOEME TOBIAS DE SOUZA
Membro

SILVANA MARIA MENDONÇA PINTO DOS SANTOS 
Membro 

SUZETE MARIA DOS SANTOS
Membro

NICOLAU LIBÓRIO DOS SANTOS FILHO 
Membro 
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PEDRO BEZERRA FILHO 
Membro 

MARIA JOSÉ DASILVA NAZARÉ 
Membro 

JOSÉ ROQUE NUNES MARQUES
Membro

PÚBLIO CAIO BESSA CYRINO 
Membro 

ANTONINA MARIA DE CASTRO DO COUTO VALLE 
Membro
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MAURO ROBERTO VERAS BEZERRA
Membro 

JOSÉ HAMILTON SARAIVA DOS SANTOS 
Membro 
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